
令和５年度 特別支援教育エキスパート派遣事業アンケート集計結果 

岡山県健康の森学園支援学校 

 特別支援教育エキスパート派遣事業を活用された学校からの回答をまとめた。１（１）から１（４）

は、活用後の状況について、２（１）から２（３）は事業活用の手続きについて問うた。 

 

１ 設問別集計 

  



２ 相談事項で変化がみられたこと（一部紹介） 

・アドバイスをしていただいたことをもとに、授業改善をすることができた。 

・１時間のねらいを明確にすることで、そのために必要な活動を限定することができ、児童が活動

に集中しやすくなった。 

・個別の教育支援計画の基礎理解、作成に向けて共通理解することができた。 

・本児の特性を理解しながら、その時々の支援方法を教えていただき、援助してきたが、それを上回

る本児の行動や言動があった。 

 

３ 情報提供で役立ったこと（一部紹介） 

・資料などをたくさん用意していただき、とても勉強になった。 

・個別の教育支援計画の長期目標、短期目標を実態から設定していく手順、考え方や見方について

よく分かり、実態に即した作成方法を習得できた。 

・中学校の進学や将来に向けて身につけておくとよいことを、校内の職員と共有、指導の方向性の

確認をした。 

・的確な支援方法と支援に役立つ情報を得ることができた。 

 

４ 事業全体を通しての要望等（一部紹介） 

・児童の様子を見ていただき、実態に沿った支援方法をいただけたこと、実際に役立つ手立てや資

料を提供していただけたこと、助かりました。 

・本児の支援について、訪問だけでなく、電話等でも配慮してくださり、大変ありがたかったです。 

・今後とも一般校のニーズに専門的な見地から応えてくださるとありがたいです。 

 

５ 今年度の事業を振り返って 

・今年度は、支援を必要としている子どもたちへの個別の支援に関する内容の相談が多かった。担

任の先生方は、学習環境や課題の設定、支援ツールの作成など、日々試行錯誤されながら子ども

たちと関わられていた。訪問先の状況や子どもの様子を踏まえ、より実践的な提案ができるよう

努めたい。 

・事前事後の打ち合わせについては、コーディネーターや担任を中心に行った。担当の先生方には

お忙しい中、資料の作成や電話等での打ち合わせにご協力いただき、訪問の準備を進めることが

できた。 

・状況によってさらに専門性の高い機関との連携が必要になるケースがあった。訪問先や対象児の

様子により、より迅速な対応をとることが必要だった。訪問先のニーズに応じた対応ができるよ

う心掛けたい。 

 

ご協力ありがとうございました。 


